

teté: *Aufer a nobis, Domine iniquitates nostras...* Il baise l'autel, figure du Rédempteur, pour bien attester que c'est du seul "Auteur de tout don parfait" qu'il entend tirer, par l'intercession des Saints, ce qu'il sent lui manquer en ce moment solennel.

Après avoir ranimé sa confiance par la lecture de l'*Introit*, il invoque, par neuf fois, la pitié du Seigneur un et tripe; aux jours de fête, il paraphrase, dans le *Gloria in excelsis*, le chant des anges sur la Crèche... aboutissant toujours à la même prière: *Miserere nobis*, au même aveu de sa propre faiblesse, à la même reconnaissance de la grandeur et de la bonté du Très-Haut!

Puis, de nouveau, il sollicite le pieux concours des fidèles, et, les bras en croix, comme pour dire au Seigneur: *Respic in faciem Christi tui*, il récite la ou les *Collectes*. De ces oraisons, du moins pour les fêtes les plus anciennes, pour les dimanches, les fériés, les communs, le texte a été fourni par les Sacramentaires; il remonte à la plus haute antiquité et il exprime, avec une éloquente concision, les sentiments que doit inspirer au disciple du Sauveur la saison où il se trouve, la fête ou le mystère qu'il célèbre. Combien de ces vénérables formules pourraient servir de thème suggestif à la méditation! Feuillez votre Missel, chers et vénérés Confrères; vous en serez étonnés! On va souvent chercher bien loin des recueils de prières... et l'on ne pense point au trésor que fournit le Missel, et son dérivé le *paroissien*!

Ces prières liturgiques, suivant la recommandation du Maître, se terminent par la mention de Celui qui, étant mort pour les hommes, s'est fait leur médiateur: "Par J.-C. N.-S., qui vit et règne avec vous (ô Père) dans l'unité du Saint-Esprit, pendant les siècles des siècles."

Et le peuple chrétien, par la voix du servant de répondre: "Amen! Qu'il en soit ainsi!" pour la gloire du Très-Haut et pour le bien de tous! Prêtres du Seigneur, quoi que nous fassions, n'oublions jamais cette suggestion que nous adressent les formules saintes et qui s'accorde pleinement avec l'exhortation de saint Paul! Que le but de notre action soit toujours